

Nanterre, le 16 mai 2022

COMMUNIQUE DE PRESSE

La fondation hospitalière de recherche sur la précarité, portée par l'Hôpital de Nanterre, lance un appel à projets thématique, pour « Agir contre la précarité alimentaire.

Après le succès de son 1^{er} appel à projets de recherche, la Fondation Hospitalière pour la Recherche sur la Précarité et l'Exclusion sociale, créée par l'Hôpital de Nanterre, émet un appel à projets spécifique **sur la thématique de la précarité alimentaire.**

Cet appel à projets a été rendu possible grâce au **soutien de la Fondation Carrefour**, engagée depuis plus de 20 ans pour la transition alimentaire solidaire à travers ses trois programmes : Agriculture Durable et Solidaire, Anti-Gaspillage Solidaire et Engagement sociétal, dont la recherche scientifique sur l'alimentation. Ses actions visent notamment les publics précaires.

Près de sept millions de personnes ont été contraintes de recourir à l'aide alimentaire en 2020, selon une étude du Secours Catholique, avec un fort impact de la crise sanitaire et économique : davantage de personnes isolées, de travailleurs pauvres, de retraités (étude février 2021 Fédération Française des Banques Alimentaires), tandis que les jeunes, étudiants ou non, représentent aujourd'hui 50% des bénéficiaires des repas servis par Les Restos du Cœur. La précarité alimentaire est ainsi à la fois un problème social et un problème de santé publique : comme le confirme l'Organisation mondiale de la santé, ce sont les personnes les plus précaires qui présentent le plus de risques de développer des maladies fortement liées à l'alimentation comme l'obésité, le diabète ou certains cancers.

En écho à la dénomination de l'appel à projets, « Agir contre la précarité alimentaire », une attention particulière sera accordée aux projets établissant une connexion entre la recherche et l'action, associant équipes de recherche et acteurs de terrain, tels les collectivités territoriales, les associations et d'autres intervenants de la lutte contre la précarité alimentaire, sur des territoires qui peuvent aller du cadre local au cadre national, voire au-delà.

En accord avec son objet, la Fondation Hospitalière pour la Recherche sur la Précarité et l'Exclusion sociale espère que cet appel à projets permettra l'identification d'approches innovantes dans la lutte contre la précarité alimentaire, alors que le contexte global d'augmentation des prix des produits alimentaires ne pourra qu'aggraver une situation déjà critique.

Les porteurs de projets pourront candidater en ligne via l'adresse suivante :

aap.fondation-recherche-precarite.org

Le dépôt des candidatures sera possible du 16 mai 2022 au 27 juin 2022.

Les projets candidats dans le cadre de cet appel à projets seront examinés par le Conseil scientifique, puis soumis pour sélection finale au Conseil d'administration de la Fondation.

L'annonce des lauréats est prévue à la Rentrée 2022.

Contact :

Alexandre MARTINI

Directeur de la Fondation Hospitalière
pour la Recherche sur la Précarité et l'Exclusion sociale

alexandre.martini@ch-nanterre.fr

Tél : 06 70 16 18 74

L'Hôpital de Nanterre, acteur historique dans l'approche sanitaire et sociale des populations précaires et exclues, a souhaité engager plus loin son action avec la création fin 2019 de la **Fondation Hospitalière pour la Recherche sur la Précarité et l'Exclusion sociale**, avec le soutien de l'ARS Ile-de-France dès son lancement.

La Fondation a été créée pour documenter et analyser les trajectoires de vie et les expériences des personnes en situation de précarité, mais surtout innover, proposer des dispositifs adaptés et les évaluer, pour faire évoluer la connaissance et les pratiques. Elle favorise le développement de recherches-actions sur la pauvreté, l'exclusion, la santé mentale, le vieillissement ou le handicap, par le financement de programmes de recherche pluridisciplinaire.

Pour plus d'informations : www.fondation-recherche-precarite.org ou Twitter : [@FH_RPE](https://twitter.com/FH_RPE) [LinkedIn](#)

Créée en 2000, la **Fondation d'entreprise Carrefour** remplit une mission d'intérêt général en France et dans le monde en faveur de la transition alimentaire solidaire. Son engagement s'appuie sur 3 axes majeurs : l'agriculture durable et solidaire, l'anti-gaspillage solidaire et l'engagement sociétal. Avec son budget de 6,75 millions d'euros annuel, la Fondation a accompagné plus de 70 projets en 2021 et des milliers de bénéficiaires dans les pays d'intervention du Groupe.

Depuis sa création, son soutien lors de situations d'aide d'urgence humanitaire s'élève à plus de 18 millions d'euros.

Pour plus d'informations : www.fondation-carrefour.org ou pour nous suivre sur Twitter : [@Fonda_Carrefour](https://twitter.com/Fonda_Carrefour)